
 
 

 

 

 
 

 
 

 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE HUMANIDADES 

ATA DE REUNIÃO N. 6-2023-PPGEH 

 

No dia 28 de agosto de 2023, às 14h, na sala de Coordenação do PPGH,  

estiveram presentes os professores Leonardo Bis dos Santos, Robson 

Malacarne, Rodrigo Ferreira Rodrigues, Letícia Queiroz de Carvalho, Marcelo 

Durão Rodrigues da Cunha, Bruno Lima (representante discente), Aldieris Braz 

Amorim Caprini, Davis Moreira Alvim, Charles Moreto, Antônio Carlos Gomes, 

Eduardo Fausto Kuster Cid e Nelson Martinelli Filho. Pontos de pauta: 

Apresentação de projeto externo; Informes; Coorientações; 

Aproveitamento de créditos a pedido; Falta de depósito da versão final do 

trabalho (turma 2020 e 2021); Pedidos de prorrogação de qualificação; 

Prazo de qualificação da turma de 2022; Critérios para prorrogação de 

qualificação; Edital de internacionalização; Representação no Comitê 

editorial Debates em Educação Científica e Tecnológica; Implementação de 

ficha técnica nos produtos educacionais; Solicitação dos alunos com 

relação à disposição dos textos das disciplinas; Revisão de ementas para 

o quadriênio; Dados para Sucupira (projetos vigentes + dados de atuação 

docente); Apresentação Comissão Doutorado; Dados do programa para 

avaliação quadrienal. Dentre as pautas da reunião, estava a apresentação de 

um projeto externo sobre moradores de rua, com o professor João Ferreira, do 

projeto Maltrapilho, com objetivo de gerar a sensibilização do colegiado para 

possíveis projetos de pesquisa/extensão no programa, na área de 

sustentabilidade, economia solidária, direito das mulheres, educação coletiva e 

outros temas. Tendo em vista a ausência de alguns professores na reunião, o 

grupo divulgará as informações e contatará o responsável pelo projeto. A reunião 

iniciou com um pedido da professora Sabrine de formalização de coorientações 

com o professor Eduardo Cid, em relação aos alunos Saulo Ribeiro Amorim 

(orientador: Eduardo Fausto Kuster Cid / coorientadora: Sabrine Lino Pinto), 

Camille Altoé Calatrone (orientador: Eduardo Fausto Kuster Cid / coorientadora: 

Sabrine Lino Pinto), Adriana Luisa Lourenço Falcão (orientadora: Sabrine Lino 

Pinto / coorientador: Antonio Donizetti Sgarbi); Izabella Capucho Cellia 

Guimarães (orientadora: Sabrine Lino Pinto / coorientador: Antonio Donizetti 

Sgarbi). Seguindo, o professor Antônio Carlos Gomes solicitou ao coordenador 

a apresentação da troca de orientação da aluna Tatiana Serbate, que passará a 



ser orientada pela professora Letícia Queiroz de Carvalho, que concordou com 

a indicação. Tendo em vista a mudança, o coordenador Nelson Martinelli 

lembrou que o professor deverá realizar uma formalização via formulário 

específico. Foi apontado os alunos que não depositaram a versão final do 

trabalho entre 2020 e 2022, para não prejudicar o lançamento de dados, a 

atualização do site e da Plataforma Sucupira.  Na reunião, ocorreram duas 

solicitações de prorrogação de qualificação. Uma delas feita para a aluna Maria 

Aparecida Milanesi, pelo orientador Eduardo Cid, e a outra pelo orientador 

Charles Moreto, que solicitou a prorrogação de qualificação para seu mestrado 

Jeferson Tomazeli. O grupo aprovou a prorrogação, entretanto, o coordenador 

Nelson Martinelli lembrou que o prazo limite para qualificação é de 18 meses (de 

acordo com o regimento do PPGEH), a contar a partir da entrada dos alunos. 

Lembrou ainda que será atualizado um quadro de acompanhamento de prazos 

para os orientadores que precisam estar atentos a essa questão. Ainda tratando 

sobre o prazo de qualificação, foi feita uma proposta para o colegiado de que, a 

partir de 2024, houvesse um acompanhamento da tabela de prazos máximos 

para qualificação e defesa, para não haver conflito com outras atividades e 

prazos do curso. Foi destacado que pedidos de extensão para qualificação e 

defesa devem vir acompanhados de um planejamento de trabalho e justificativas 

plausíveis para aprovação do novo prazo. Para isso, os orientadores receberão 

uma tabela de acompanhamento para que mostrem aos seus orientandos e os 

alertem sobre a importância do cumprimento de prazos. O professor Rodrigo 

sugeriu, tendo em vista os impasses envolvendo o cumprimento dos prazos, que 

mais à frente estejam mais explícitos no regulamento do PPGEH os 

procedimentos para solicitação de prorrogação da qualificação. Adiante, foi 

informado sobre o lançamento do edital interno de internacionalização para 

participação de alunos de mestrados em instituições internacionais, no valor de 

R$ 25.000,00 para que, de preferência, o aluno fique um semestre na instituição 

internacional. Os professores Marcelo Durão e Robson Malacarne estão 

finalizando o edital e acreditam que o valor deve cobrir as despesas de 

passagens de dois alunos – ou professores –, dependendo da procura. O 

momento de solicitação da carta de aceitação no processo de inscrição ainda 

será definido. O programa pretende enviar, pelo menos, dois alunos para a 

atividade externa. Dando sequência, o coordenador destacou a representação 

do PPGEH no comitê editorial da revista Debates em Educação Científica e 

Tecnológica, cuja vaga era do professor Davis Alvim, que largou a função. Tendo 

isso em vista, o colegiado precisa indicar outro nome para assumir o lugar, de 

modo que se torna necessário um encaminhamento para consultar os colegas 

do PPGEH que atuam em Vila Velha, pelo fato de estarem mais próximos do 

funcionamento do periódico. Seguindo, Nelson Martinelli sugeriu a 

implementação padrão de informações técnicas para os produtos educacionais, 

além de um material textual para os produtos como cursos de extensão, jogos, 

etc., apontando os dados necessários para o lançamento na Sucupira e na 

avaliação quadrienal. Sobre a Sucupira, foi dito que nesta semana serão 



coletadas novas informações dos professores para a alimentar a plataforma. Os 

professores receberão uma tabela para preenchimento (dados de projetos 

vigentes, disciplinadas ministradas na graduação etc.) e deverão devolvê-las 

assim que possível. O prazo será estipulado em breve. Adiante, o coordenador 

destacou que os professores precisam atualizar os seus Lattes, buscar produzir 

mais artigos, propor produção com egressos (ainda deficitária), considerando 

que o comprometimento do grupo é fundamental para uma boa avaliação na 

Capes. Foi informado ainda que dentre os próximos  movimentos está a revisão 

das ementas das disciplinas para atualização. Foi apresentada, na sequência, a 

demanda dos alunos de uma observação cuidadosa com a postagem dos textos 

para as disciplinas. A turma solicita que sejam utilizadas plataformas que 

facilitem o acesso aos textos, bem como o cuidado com o envio deles em prazo 

adequado para a leitura. Dando prosseguimento, Nelson Martinelli informou 

mudança na Comissão de elaboração da proposta do doutorado, com a entrada 

do professor Marcelo Durão. Tendo em vista a alteração, a professora Dilza será 

consultada para trocar a Comissão de planejamento estratégico para a 

Comissão de doutorado. Foi anunciado, em seguida, que na reunião de 

setembro o professor Aldieris fará uma apresentação sobre os egressos, 

mostrando o panorama do que foi realizado. Finalizando, Leonardo Bis dos 

Santos, presidente da comissão do Doutorado, apresentou a comissão: 

Leonardo Bis dos Santos, Davis Moreira Alvim, Nelson Martinelli Filho, Letícia 

Queiroz de Carvalho, Marcelo Durão e Dilza Côco (a ser consultada), que estão 

trabalhando com prazo apertado e, por isso, é importantíssimo que, ao serem 

solicitados dados para as comissões, que eles sejam informados rapidamente. 

Leonardo lembrou também que há uma série de regras que devem ser 

cumpridas: sobre publicação, número de orientações concluídas, o que não 

possibilitará a entrada de todos os professores agora. A reunião se encerrou às 

15h30. Nada mais havendo para acrescentar, eu, Letícia Queiroz de Carvalho, 

lavrei esta ata, que vai assinada por mim e pelos demais participantes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


